

〈天録時評〉

# 日本時事評論

編集・発行

(株)日本時事評論社  
〒753-0817  
山口市吉敷赤田四丁目6番38号  
電話 050-3532-5152  
FAX 083-928-1113  
□編集部□  
電話 050-3532-5149  
FAX 083-922-3167  
購読料 年4,800円  
郵便振替01590-1-25226

## 地層処分場の建設候補地の選定を

### 高レベル放射性廃棄物

### 処分方法は確立した技術

わが国では、原子力発電から生じる高レベル放射性廃棄物の地層処分場の建設が喫緊の課題となっている。しかし、風評被害や反対運動による混乱を恐れ、候補地に手を擧げる自治体は皆無だ。地層処分は、地上で管理するよりもはるかに安全性が確保でき、長期にわたり隔離する技術も確立している。地層処分場の建設を実現するには、国民一人ひとりが関心を持ち、安全性を理解して、自治体が候補地選定に手を擧げやすい環境を作つていかなければならぬ。

### 安全かつ確実に隔離

原子力発電の使用済み燃料を再処理することで生じる高レベル放射性廃棄物の最終処分を、計画的かつ確実に実施することが求められている。最終処分は、地層処分によることが最も適切であり、国際的に技術が確立された安全な処分方法と言える。しかし、多くの国民は無関心で、一部の原子力発電に反対する人々の影響などもあり、国民は風評被害や安全性に不安を持つてしまっている。

及ぼさないように、長期にわたり安全かつ確実に隔離し閉じ込める方法である。

地下深部は、地上に比べて、地震、津波、台風等の自然現象による影響がほとんどなく、テロ等の人間の行為による影響も受けにくい。また、地下にある物質は主に地下水によつて運ばれるが、地下深部では地下水の動きが極めて遅いため物質の移動が非常に遅い。

### 火山や断層を避ける

閉じ込める天然バリアの役割を果たすのに加え、放射性物質の閉じ込めをより確実にするために、人工的なバリアを組み合わせた多重バリアシステムを施す。

人工バリアには、ガラス固化体、オーバーパック、緩衝材(粘土)の三つがある。ガラス固化体は、高レベル放射性廃棄物とガラス原料を高温で混ぜ合わせ、ステンレス容器の中で固めたものである。こうすることで、放射性物質が地下水に溶け出しにくくなる。オーバーパックは、ガラス固化体を封入する厚い金属製容器である。厚さが約二十センチもあり、長期間、地下水とガラス固化体の接触を防ぐことができる。緩衝

材料はベンツナイトとも呼ばれるマグマの分布等の調査やボーリングによる地下の温度等の調査など、詳細な調査を実施し、火山活動の影響範囲を把握していく。

これにより、火山活動の影

響のない場所に地層処分場を設置することができる。

地層処分場の建設候補地選定調査で地表から確認できる断層だけではなく、堆積物などに覆われて見えない断層(伏在断層)を含めて詳細な調査を実施し、断層活動の影響範囲を把握す

る。そうすることで、断層活動で生じる大きな地層のズレの影響を回避すること

が可能である。

地震による地層処分場の事故の発生も不安視されて

いる。しかし、地震時の地

下深部の揺れは地表に比べ

て三分の一から五分の一程

度と小さいことが分かつて

いる。また、高レベル放

射性廃棄物の埋設後は、オーバーパックと岩盤の隙間に緩衝材がしっかりと充填され

ている。そのため、地震時

にはガラス固化体は周囲の岩盤と一体となって揺れる

ため、地震の揺れによって

破壊される可能性は極めて

小さい。

このように、高レベル放

射性廃棄物は地上で管理するよりは、地下に隔離する方がはるかに安全である。わが国は地震大国で地層処分は無理だとの声もある。

しかし、地層処分場の適地は各地にあり、自治体が候補地選定に手を擧げれば処分は可能だ。

これにより、地層処分場は各地にあり、自治体が候補地選定に手を擧げれば処分は可能だ。

これにより、地層処分場は各地にあり、自治体が候補地選定に手を擧げれば処分は可能だ。

これにより、地層処分場は各地にあり、自治体が候補地選定に手を擧げれば処分は可能だ。

これにより、地層処分場は各地にあり、自治体が候補地選定に手を擧げれば処分は可能だ。

これにより、地層処分場は各地にあり、自治体が候補地選定に手を擧げれば処分は可能だ。

これにより、地層処分場は各地にあり、自治体が候補地選定に手を擧げれば処分は可能だ。

よるマグマの分布等の調査やボーリングによる地下の温度等の調査など、詳細な調査を実施し、火山活動の影響範囲を把握していく。

これにより、地層処分場は各地にあり、自治体が候補地選定に手を擧げれば処分は可能だ。

これにより、地

&lt;天録時評&gt;

# 北朝鮮漁船を拿捕し船員を拘束せよ

## 漁業取締船や漁業監督官の装備の強化を

わが国の中重要な漁場である大和堆で、大挙して押しかけ密漁する北朝鮮や中国の漁船のため、わが国の漁民が安心して操業できない状況が続いている。従来の漁業取締船の放水による退去警告では効果がなくなっている。漁船を拿捕し、漁民を拘束する厳しい取り締まりを行うべきだ。そのためには大型の漁業取締船の増強や装備を強化し、漁業監督官にも銃器の携帯を認めるべきだ。

### 正当な取り締まり

能登半島沖約三百五十キロのわが国のEEZ（排他的経済水域）内で、水産庁の漁業取締船「おおくに」と違法操業を行っていた北朝鮮の漁船が衝突する事件が十月七日に起つた。政府は当初、捜査への影響は限定的として、事故現場

北朝鮮は、十二日になって国営の朝鮮中央通信を通じて声明発表し「日本の水産庁の取締船は、正常に航

行していたわれわれの漁船を沈没させる強盗のような行為を強行し、船員の生命の安全を脅かした」と居直く公開した。動画などの情報公開は、速やかに行うべきだ。

漁船が取り締まりに応じず急旋回して衝突したと世論をミスリードしている。日本は自らの故意による行為を正当化しようとしている

### 好漁場を守れ

事故現場は、大和堆と呼ぶ育活動を強化しています。例えば、信号のない横断歩道に歩行者がいる場合、歩行者優先で、停止線の前で減速し、一時停止するのがルールです。しかし、最近は、減速せずに通過する車がほとんどで、むしろこの

▼米軍兵士が犯罪や事故を起こすと、それが軽微であっても、大きく報道されます。一方で、人命救助や地域に貢献する活動をしても報道されません。

▼山口県岩国市の米海兵隊は明らかに不公平で、国民に偏見を抱かせる偏向報道です。沖縄では、米軍を敵視し、誤報をしても訂正す

く無視されています。これ

は明らかに不公平で、国民に偏見を抱かせる偏向報道です。沖縄では、米軍を敵視し、誤報をしても訂正す

く無視されています。これ





&lt;天録時評&gt;

## 工セ同和行為の排除に法改正を

関西電力の金銭受領事件の背景には、同和問題があつた。部落差別撤廃を掲げて、金を要求する工セ同和行為は今も横行している。もはや差別は解消しているのだから、工セ同和行為を排除するためには、金銭を要求されたら、毅然として警察に連絡すべきだ。自治体も同和事業や補助金の支給は廃止すべきである。

### 電力政策に悪影響

関西電力の幹部たちが、福井県高浜町の森山栄治元助役から三億円を超える金品を受領していた事件は、関西電力の信頼失墜だけでなく、原子力政策をはじめとする電力政策全般に悪影響が及ぶだけに、責任はどう重い。当初、幹部の辞任を否定していたが、会長をはじめ、原子力部門のトップの副社長など三人の役員も、十月九日付で辞任せられた。社長は、今回の問題を調査する第三者委員会が年内に再調査の報告書をまとめた段階で辞任することを表明した。

金品を返そうとしたが、「発電所を運営できなくしてやる」「首にしてやる」などと恫喝されて「怖くて返せなかつた」としても、返注をめぐるお金の流れの中では、個人的金品を得ていった以上、その責任を逃れることはできない。社員に範

示すべき立場にある経営

陣が、社員として許されない行為をした場合には、直ちに辞任するのが当然だ。

共産党の機関誌『前衛』に次のような記事が掲載されている。

「高浜町では、関電と直結した浜田倫三町長と森山栄治助役が、町行政の隅ずみにまで君臨し、私利私欲をむさぼっていた。少しでも町政を批判する者にはたちまち脅迫と報復で報いた。町政の実質的なボスは森山助役であった。彼は、かつて京都で味をしめた経験をいかし、自分の住んでいる町内の同和地区西三松部落に自ら組織した『部落解放同盟』を指揮して、だれかれ容赦なく“糾弾”をくり返してきた。町議会までが町長・助役の脅迫に屈し、その親衛隊になりさがつた」

森山元助役が町職員になつた昭和四十四年に、同和対策事業特別措置法が施行され、同和地区だけを対象とした巨額な公共事業や補

助金が出され、部落解放同盟は大きな利権を手に入れ放同盟の言いなりになつて一緒に攻撃し、孤立無援の状態で謝罪に追い込まれた。

各地で自殺者も少なくなかつた。

暴力を辞さない解放同盟は、同和事業を私物化し、事件も続発したために、多くの人が怖がり、同和問題はタブー化していった。

電力や都市銀行をはじめとして一流企業も解放同盟の要求を断ることができなかつた。大きな利益を得ても税金を納めず、借金は踏み倒し、まさに好き放題を行つた時代もあつた。こうして暴力や利権まみれの運動に反発し、当時の解放同盟は結集し、全国部落解放運動連合会を立ち上げたほど、凄まじかつたのである。それを助長したのが、解放同盟を怖がつて、タブー化したメディアだ。

元朝日新聞編集委員が十

月十日の夕刊『e潮流』に

この事件を取り上げて、

筆者は長い間、原子力を取材してきたが、原発マネーが『逆流』するこれほど

の世界があるとは正直、想

が持てなくなり、退職せざるを得なくなつていて。

こうした糾弾は、西日本を中心に行われた。

當時は解放同盟の役員に暴

力団幹部も少なくなく、彼

らに取り囮まれて、罵声を浴びせられ、殴る蹴るの暴

力を振るわれた。教員であ

れば校長や教育長なども解

決しない。

しかも、解放同盟による

事業を行つては、過去のもの

とはなつてない。依然と

和対策課、ないしは人権・

事業を行つては、過去のもの



〈天録時評〉

# ポピュリスト政治家に躍らされるな

## 分断と対立、闘争の激化を招く元凶

議会制民主主義の先進各国で、ポピュリズムが蔓延し、分断と対立が深刻化している。ポピュリスト政治家は既成の政党や官僚、知識人などを批判し、対立や敵対的闘争を煽る。これに踊らされば信頼や寛容が失われ、社会の混乱が拡大し、一層荒廃してしまう。自由民主主義社会で、政治を機能させるためには、国民自らが社会全体の利益に配慮し、自己の欲望を抑制しなければならない。

### 政権政党に躍進

ヨーロッパでは近年、ポピュリズム旋風が起きて、ピュリズムが反イスラムのフランス大統領選では、かつては泡沫候補と言われた国民連合の党首のマリヌ・ル・ペンが、既成政党の候補者を打ち破り、決選投票に進み、第一回投票の七百万票に四百万票を上乗せして、三四%の得票を獲得した。マクロン氏に敗れたものの、広範な国民の支持を受けた。今年五月の欧洲議会選挙では、反EU、反移民、農業保護などを掲げた国民連合がマクロン大統領の与党「共和国前进」を退け第一党となつた。

イタリアでは、二〇一七年の総選挙で「ドイツの選択肢」が反イスラム難民、反ユーロを掲げて、得票率で一二・六%、九十四議席を得て、予想を上回る躍進をした。

オーストリアでは、二〇一七年の国民議会選挙で反移民・反イスラムの自由党が、得票率二六・〇%で第三党となり、連立政権の一翼を担つて。このようにヨーロッパ各国とも、ポピュリズム政党が勢力を伸ばし、現在では十二カ国で政権に参加している。

### 既成政治への失望

ポピュリズムの定義は変遷しているが、近年では、複雑な政治的争点を単純化して、いたずらに民衆の人気取りに終始し、眞の政治的解決を回避するものと批判的な意味合いで使われることが多い。十九世紀末に

イタリアでは、昨年の総選挙でコメディアンのジュゼッペ・ピエーロ・グリッロ氏が創設した「五つ星運動」(得票率三二・七%)と「同盟」(一七・四%)が躍進を遂げ、ポピュリズム政黨による連立政権が誕生した。ドイツでは二

〇一七年の総選挙で「ドイツの選択肢」が反イスラム難民、反ユーロを掲げて、得票率で一二・六%、九十四議席を得て、予想を上回る躍進をした。

なり、大衆迎合主義と訳され、エリート主義との対比で使われる。

大衆の要望を汲み上げるという意味では、ポピュリズムは否定されるものではない。民主主義は民意を基礎とするもので、政治家は国民の要望を吸い上げて実現しなければならない。大衆の要望に応えようとするのは当然であり、大衆の要望を政治家は無視することはできない。もちろん選挙に当選するためにも、政治家は大衆の要望を実現しようと努力している。ポピュリズムは民主主義が内蔵しているとも言える。

トランプ大統領もポピュリスト政治家と呼ばれている。「アメリカ・ファースト」やメキシコ国境に壁を築くという反移民を掲げ、これまで投票に行つてない

わが国でも、小泉元首相はポピュリスト政治家だとされている。郵政民営化を掲げ、官僚を激しく攻撃し、「自民党をぶつ壊す」と叫んだ。実際に郵政民営化に反対する自民党議員を総選挙で公認せず、刺客という対立候補を送り込んだ。敵

対立と闘争を煽る。ポピュリスト政治家の増加は、有権者の責任もある。人々が自己中心的で、自己利益だけを追及するようになれば、その要望は多岐にわたり、政治がその要求を実現することは困難になる。同

性婚のような価値観を普遍めるほど、あるいは、義務や責任を軽視すればするほど、自己中心的な要求ばかりが増えて、一つの政策としてまとめるることは困難になる。

全国どこでも出張施工

墓石・墓修理移設・墓地造成工事  
**寺岡石材工業**

代表取締役 寺岡 伸二

本社・工場 / TEL 0120-411-458  
飯室営業所 / TEL (082)835-3572  
可部営業所 / TEL (082)814-6966  
吉田営業所 / TEL (082)42-4214  
五日市本店 / TEL (082)929-2765  
石内中央墓苑 / TEL (082)941-7101

**布村テナント**

富山県富山市四方荒屋

プロ・リフォーム

**三星創建**

宮城県仙台市

福江市小泊町1-6-9

福